

Comunicados 2015

COMUNICADO DE LA CONFERENCIA MAGISTRAL *EL RESTABLECIMIENTO DE*LAS RELACIONES DIPLOMÁTICAS ENTRE ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA Y LA REPÚBLICA DE CUBA

POR EL EMBAJADOR DR. WALTER ASTIÉ BURGOS

21 DE ENERO DE 2015





(El Embajador Walter Astié Burgos y la Dra. Patricia Galeana)

Esta tarde, en el INEHRM, el Embajador Dr. Walter Astié Burgos ofreció la conferencia magistral El restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre Estados Unidos de América y la República de Cuba, recién anunciado el 17 de diciembre de 2014, por el Presidente Barak Obama, y recordó que "50 años de aislamiento no han funcionado".

En su presentación, la Dra. Patricia Galeana, Directora General del INEHRM, explicó la importancia de este tema, de mucha actualidad, pues es vital para nuestro país por el papel decisivo que jugó México a lo largo de todo este periodo de bloqueo y de rompimiento de relaciones entre Estados Unidos y Cuba. El Estado mexicano fue el que mantuvo las relaciones y la defensa de Cuba en este lapso. Y este anuncio del restablecimiento de las relaciones diplomáticas tendrá repercusiones en la política exterior de México en la región y en el mundo, señaló Galeana.

El Embajador Dr. Walter Astié Burgos inició su intervención con el análisis de la Revolución Cubana, las causas que la motivaron y sus consecuencias, y destacó las acciones que realizó el dictador Fulgencio Batista.



Comunicados 2015

Subrayó que la importancia histórica de Cuba para Estados Unidos y México, es de tipo geográfico, geopolítico, geoestratégico y geoeconómico; recordó los intentos de incorporación que ambos países realizaron y manifestaron su apoyo para promover su independencia de España. Apuntó que con la ayuda de Estados Unidos logró su independencia y se constituyó como un "protectorado".

El Embajador Astié Burgos abordó la historia de la denominada "República Colonial" y el contenido de la enmienda Platt; el desarrollo de conflictos sociales, principalmente de tipo racial; la dependencia económica hacia Estados Unidos; la creación de mafias; la falta de democracia, y las graves violaciones a los derechos humanos.

El diplomático de carrera realizó un repaso de la Revolución Cubana en donde subrayó la formación de diversos grupos, entre ellos la Generación del Centenario y el Movimiento 26 de Julio. Asimismo, al triunfo de los revolucionarios en Cuba se implementaron políticas de tipo económico, contrarias a los intereses de Estados Unidos, por lo que este último aplicó otras políticas que pretendieron ejercer presión sobre Cuba; lo anterior propició una separación y un ciclo de represalias entre ambos países.

Por otra parte, se refirió al destacado papel que México ha realizado en la relación Cuba-Estados Unidos, dado que siempre fijó su postura con base en los principios tradicionales de "nuestra" política exterior: libre autodeterminación de los pueblos, no intervención y solución pacífica de controversias, excepto en aquellas cuestiones que perjudicaran los intereses del país; pretendiendo mantener la independencia de su política exterior.

Aunado a ello, acentuó las causas que motivaron la disminución de la relación México-Cuba y la falta de interés que el primero ha manifestado para recuperar de manera íntegra la relación.

En este sentido y ante el manifiesto interés de Estados Unidos en restablecer las relaciones diplomáticas, el Embajador Dr. Walter Astié Burgos concluyó que "México tiene como gran desafío recuperar la relación diplomática con Cuba".